
平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 西 﨑  彰 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.台風５号の避難勧告

について 

(1)避難勧告を出した経緯でどのような判

断をし、自治会に伝えたのか 

(2)避難された地区名と人数は 

(3)永源寺ダムの放流の仕組は 

(4)愛知川の河口の浚渫等の今後の方針は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.最先端の農業につい

て 

(1)全国に先駆けて先進的な農業に投資を

しては 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１１時５９分 受領
１



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 澤 由 男 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.本市のイメージを

棄損させないため

にも、まずは公共

施設のトイレ整備

を 

(1)観光客誘致の観点からも、近江鉄道と協

議し、早急に沿線のトイレの改善を進める

べきでは 

(2)市内観光拠点のトイレ整備状況をチェッ

クし対応する考えは 

(3)運動施設や公園などに清潔なトイレが整

備されていることは市の評価につながる

と考えるが、市の考えは 

(4)「障害者差別解消法」の施行に沿って、

早急にユニバーサルトイレ等の整備を進

めていく考えは 

(5)清潔に保つ機能の付加や維持管理の体制

を合わせて検討する必要があるがどうか 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１１時１７分 受領２



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河  並  義  一  様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 西 村 純 次 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.観光戦略について (1)スポーツイベントを通じて、その受け入

れ体制とリピーターの確保について伺う 

(2)スポーツイベントの会場整備について伺 

 う 

担当部長 

 〃 

2.ふるさと寄附につ

いて 

(1)総務省の指導後の寄附状況と寄附金の活

用状況について伺う 

担当部長 

3.人口減少と若年世

代の定住について 

(1)定住移住の住まい支援の活用状況につい

て伺う 

(2)待機児童の推移と今後の見通しについて

伺う 

担当部長 

 〃 

4.蒲生スマートＩＣ

周辺の利活用につ

いて 

(1)大規模開発が困難なら、沿道サービス施

設を整備できないか伺う 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１１時１７分 受領３



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一  様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 和 田 喜 藏 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.東近江市八日市公設

卸売市場について 

(1)卸売市場が活気にあふれ地域が活性化

するために、どのような取組を考えてい

るか 

担当部長 

2.永源寺ダムの水利活

用について 

(1)今後の農業用水不足について、どのよう

な対策を考えているのか 

担当部長 

3.空き家対策について (1)調査結果はどのようであったか 

(2)農村集落の現状と今後の対策を伺う

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１１時５９分 受領
４



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ    

東近江市議会議員： 市 木  徹 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.能登川地区につい 

 て 

(1)市が位置づけている副次拠点とは 

(2)推計されている２０年先の世帯数と人口 

 は 

(3)人口増を計画するのなら現状の市街化区

域で需要を賄いきれるのか 

(4) 能登川駅東口広場と市道東口線の計画進

捗状況は 

(5)能登川駅と八日市市街地を結ぶ道路整備

ならびに公共交通機関整備の構想は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１１時１７分 受領５



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 大 橋 保 治 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.避難勧告等につい 

 て 

(1)対象の自治会では対応に差があったが、

基本的な行動をとるための支援について

伺う 

担当部長

2.介護予防・日常生

活支援総合事業に

ついて

(1)介護事業所だけではなく、ＮＰＯ法人や

ボランティアが多様なサービスを提供で

きるが、市の状況について伺う 

(2)生活支援体制整備事業について、市内全

地区のコミセンで情報共有等が行われて

いるか伺う 

(3)今年度はモデル地区を指定すると聞いて

いるが取組み状況について伺う 

(4)要支援１、２の方を対象に短期集中予防

サービスが市内６か所で開催されている

が取組み状況について伺う 

担当部長

 〃

 〃

 〃

3.東近江市の里山巡

りについて

(1)日本遺産である伊庭地区や五個荘金堂地

区も近くにあるため、観光の観点からも繖

山と箕作山の東近江トレイル構想につい

て、市の考え方を伺う 

担当部長

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１１時１７分 受領６



平成２９年９月４日

東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 周 防 清 二 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.北朝鮮による弾道ミ

サイルへの対応につ

いて 

(1) Ｊアラートが全国で発生したトラブル

を検証し、防災情報戸別受信機の確実な

作動を確認しているのか伺う。 

(2)警報発生時の政府広報による避難行動

は市民に理解されているのか伺う 

(3)田畑で農作業されている方への対応に

ついて伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.万葉ロマンの里構想

について 

(1)蒲生野一帯をバーチャルリアリティー

技術を用いて、万葉ロマンの里として売

り出せないか伺う 

担当部長 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１１時５９分 受領
７



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 東近江市民クラブ     

東近江市議会議員： 加 藤 正 明 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.基幹産業である農

業を守る施策の充

実・支援について 

(1)市の基幹産業である農業の現状をどのよ

うに認識しているか 

(2)今後、市として農業を守るための対策や施

策の整備、充実や支援の在り方についての

考え方を伺う 

市長 

 〃 

2.地域からの要望事

項の取り扱いにつ

いて 

(1)要望事項の回答に対する回答のあり方に

ついて、現状どのようになっているか伺う 

担当部長 

3.市道の維持管理に

ついて 

(1)道路の法面、歩道、残地の草刈りについて、

どのような計画に基づいて実施されている

のか伺う 

担当部長 

事務局処理欄
発言順位 平成２９年９月４日

午前・午後１１時１７分 受領８



平成２９年９月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 市政会          

東近江市議会議員： 西 澤 善 三 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.定住移住推進事業

について 

(1)新築住宅補助金の決算額が予算額と大き

く乖離しているが、当初の計画から変更し

た経緯や現状は 

(2)多世帯同居・近居住宅取得補助金は、希

望者に行き届いた支援ができたのか 

(3)定住移住推進事業は４千万円を超える執

行残となっているが、なぜこのような乖離

が起こったのか 

(4)新築補助や多世帯補助の残金を市民定住

住宅改修補助金へと回すことはできない

のか 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

2.中心市街地活性化

について 

(1)中心市街地活性化の設計監理委託料も不

用額が大きいが、事業の推進状況は 

(2)八日市駅前ラピュタ跡地の活用や整備予

定は 

担当部長 

 〃 

3.県道改修について (1)国道３０７号バイパス計画の現状と今後

の整備計画は 

(2)御河辺橋改修の状況や整備方針は 

(3)近江商人郷土館前の県道目加田湖東線の

拡幅について、現在の状況や今後の整備計

画は 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月１日

午前・午後 １時５０分 受領９



平成２９年９月１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 市政会          

東近江市議会議員： 岡 﨑 嘉 一 

発 言 通 告 書

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.人材育成について (1)大津市が今年実施された非管理職の給与

引き下げと管理職になる年齢の引き下げ

により昇任試験受験申請者が 4.5 倍にな

ったことに対して当市の考えを伺う 

(2)飛び出す公務員を打ち出した成果と今後

の育成について伺う 

担当部長 

 〃 

2.コミュニティセン

ターの指定管理に

ついて

(1)まちづくり協議会への指導、人材育成に

ついて市として、どの様に関わっている

のか。また今後どの様に関わろうとして

いるのか伺う 

(2)コミセンには企画立案のできる職員や地

域の実情に合った特色あるプロが必要と

思うが、市の考えを伺う    

(3)コミセンで働いていただいている職員の

給料について市の考えを伺う

担当部長 

 〃 

 〃 

3.がん検診について (1)当市ではがん検診で「異常なし」と診断

された方が一年以内にがんと診断された

経過調査を実施したことがあるか。また

今後実施する予定があるのか伺う 

(2)検診委託先との仕様書は誰がチェック

し、誰が承認をしているのか伺う 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位

平成２９年９月１日

午前・午後 ４時５０分 受領１０



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 日本共産党議員団     

東近江市議会議員： 山 中 一 志 

発 言 通 告 書 
 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.就学支援について (1)奨学金制度の拡充を 

①東近江市奨学金貸付制度の利用者内訳

は。また、対象者の実態に即した制度拡

充についての考えは 

②奨学金返還支援制度の創設についての

考えは 

③市においても給付型奨学金の創設を行

うべきは 

(2)就学援助費の入学準備金の３月支給実施

の考えは 

(3)遠距離通学支援を 

①近江鉄道（市内１３駅）の利用者中、通

勤者、通学者（高校生、中学生）の内訳

は 

②通学者の通学定期代への支援を行う考

えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.介護保険関連法と

命を守る取り組み

について 

(1)２０１４年の制度改悪により深刻な介護

困難が広がっているが、市の認識と具体的

な対応策は 

(2)「２０１７年改革」の実施は許されない

と考えるが、市の考えは 

(3)介護従事者の処遇改善については、一般

財源も投入して対応すべきでは

(4)介護保障の基本理念について市の考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位 平成２９年９月４日

午前・午後１１時３０分 受領１１



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 日本共産党議員団     

東近江市議会議員： 野 田 清 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市長の政治姿勢に

ついて 

(1)憲法を巡る問題について 

①首相の改憲発議は重大問題 

②憲法５３条の臨時国会開会は国民の要 

 求 

(2)核兵器廃絶とヒバクシャ国際署名につい 

 て 

①交渉会議に参加すらしなかった日本政 

府の対応について、市長の所見は

②ヒバクシャ国際署名に市長も署名を

市長 

 〃 

2.中心市街地活性化

計画について 

(1)拠点整備工事のその後を問う 

①６月議会以降、事業を如何に取り組み、

その後の経過は 

②今後、拠点整備事業の取り組み等、方針

は 

③現地周辺の状況を見ると、駐車場もない

ことなど、事業が成り立つのか疑問を持

ちますが、見通し等、如何か 

(2)中心市街地の４つの取り組みと概算事業

費について 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１１時３０分 受領１２



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 日本共産党議員団    

東近江市議会議員： 田 郷  正 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.市役所庁舎での自

民党政調会開催に

ついて 

(1)「政調会」の主催は誰か。また、庁舎使

用許可申請書は提出されたのか 

(2)市長が「使用許可」を出されたのか 

(3)「政調会」への職員の出席は誰の職務命

令か 

市長 

 〃 

 〃 

2.八日市８地区のア

ルミ缶回収の契約

締結について 

(1)何故、一般競争入札やプロポーザル方式

の入札にしないで、随意契約にしたのか、

根拠と経緯を明らかに

(2)「下水道の整備等に伴う一般廃棄物処理

業等の合理化に関する特別措置法」いわゆ

る「合特法」に基づく契約であれば「合理

化計画」に明記されているのか

(3)「合理化計画」の全体を明らかに示して

ください

担当部長 

 〃 

 〃 

3.ちょこっとバス・

タクシーの運行改

善について 

(1) 第４次再編計画策定にあたって、当然検

討されたことではあると考えるが、どのよ

うな見直しがされたのか 

(2)福祉バスとしての機能強化やシルバーパ

スによる高齢者への無料化なども検討さ

れたのか 

担当部長 

 〃 



4.平成２８年度決算

と３０年度予算編

成示達について 

(1)決算審査の監査委員の意見が正しいの

か、「示達」の判断が正しいのか、その根

拠は 

(2)なぜ「ゼロ予算事業の推進」が削除され

たのか。 

(3)なぜ「公共施設等総合管理計画に基づく

施設の適正管理」と「特別会計・企業会計

における独立採算制の原則の確保」が新設

されたのか。また、その効果額をいくらく

らいと想定しているのか。 

市長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位

平成２９年９月４日

午前・午後１１時３０分 受領１３



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 無会派          

東近江市議会議員： 横 山 榮 吉 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.公平公正な行政対

応について  

(1) 市内の新興住宅、分譲地造成に伴い市に

移管された道路および側溝管理について

関係部局の対応は 

担当部長 

2.原動機付きの除雪

機械と農耕用車両

の課税について 

(1)除雪機械は地方税法第４４３条第１項の

規定により、軽自動車税を非課税としてい

るのか。非課税とされるならば全市に広く

普及・報道を行い公平に配置すべきと考え

るが伺う 

(2)軽自動車の課税対象となる「農耕用車両」

の把握はどのようにされているのか。また

納税義務違反の減少に努められたか伺う 

担当部長 

〃 

3.待機児童と保育士

について 

(1)滋賀県の待機児童数は 

(2)本市の待機児童数は 

(3)保育士の人数や採用策について、現況と

今後取り組む姿勢について伺う  

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後 １１時５０分 受領１４



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 公明党          

東近江市議会議員： 竹 内 典 子 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問   一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.防災対策について (1)一番身近な地域での防災対策を進めるこ

とに対して、自治会・自主防災組織への行

政のかかわりについて伺う 

(2)学校の避難所機能の整備の現状と整備方

針について伺う 

(3)女性の視点を生かした「防災ハンドブッ

ク」を作成してはどうか 

担当部長 

〃 

〃 

2.がん対策について (1)検診受診率の向上に、いなべ市の取り組

みを参考にしてはどうか 

担当部長 

3.認知症対策につい 

 て 

(1)「認知症初期集中支援チーム」の取り組

みによる早期発見、早期治療の現状を伺う

(2)「認知症カフェ」の評価と今後の開催計

画について伺う 

(3)「男性介護者の集い」を開催してはどう

か 

(4)セルフネグレクトへの支援と対策につい

て伺う 

(5)「はり・きゅう・マッサージ施術費助成

制度」を設置してはどうか 

担当部長 

〃 

〃 

〃 

〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１０時６分 受領１５



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 公明党           

東近江市議会議員： 村 田 せつ子  

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.県道桜川西中在寺

線（綺田－蓮華寺

間）の道路拡幅整

備の早期着工につ

いて 

(1)地元自治区中心の早期安全対策を切望す

る努力の活動に対する後押しを 

担当部長 

2.空き家対策の強化

について 

(1)調査の結果を踏まえた対策は 

(2)空き家の今後の予測は 

(3)空き家バンクの現状と課題は 

(4)相談体制の充実と周知は 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

3.子どもの貧困と食

品ロス対策につい

て 

(1)食品ロスの削減対策と啓発の取り組みは 

(2)子ども食堂への関わりと市内の子ども食

堂の数、準備中の数は 

(3)フードバンクの役割を担っている市の社

会福祉協議会の善意銀行の取り組みの強

化の考えは 

担当部長 

 〃 

 〃 

事務局処理欄 

発言順位 
平成２９年９月４日 

午前・午後１０時４０分 受領 １６



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 安 田 高 玄 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.本市の体育施設整

備および施設利

用・運用について 

(1)本市の体育施設は十分で充実していると

考えているのか 

(2)老朽化している施設の改修計画と年度

別、施設名と内容は 

(3)蒲生運動公園グラウンドのトイレ整備は

計画に挙がっているのか。また、その実施

時期は 

(4)蒲生体育館の大規模修繕計画は 

(5)体育施設の運用への理解や利用を進める

ため、（仮称）体育施設年間利用計画会議

を開催してはどうか 

担当部長 

 〃 

 〃 

 〃 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月２日

午前・午後 ９時００分 受領１７



平成２９年９月４日

 東近江市議会議長 河 並 義 一 様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 戸 嶋 幸 司 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.防災情報告知放送

システム整備事業

について 

(1)告知端末機の設置進捗状況を伺う 

(2)受け取りを拒否された世帯数及び理由を

伺う 

(3)先日の台風５号時の告知端末の運用状況

を伺う 

担当部長 

 〃 

 〃 

2.東近江市観光戦略

について 

(1)「ここ滋賀」を活用した観光戦略につい

ての見解を伺う 

(2)ＰＲ動画のコンセプト、活用計画及び進

捗状況を伺う 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年９月４日

午前・午後１１時５９分 受領１８



平成２９年８月３１日

 東近江市議会議長 河 並 義 一  様

会派名： 太陽クラブ        

東近江市議会議員： 北 浦 義 一 

発 言 通 告 書 

 次のとおり発言したいから通告します。

発言の種別 質 疑  代表質問  一般質問  討論

発 言 の 要 旨

答弁を求める者
項  目 内     容

1.都市計画マスター

プランについて 

(1)副次都市拠点ＪＲ能登川駅の東側につい

て 

①計画内容と現在の進捗状況は 

②今後の年次計画は 

担当部長 

2.東近江市観光施策

について 

(1)観光施策におけるＪＲ能登川駅の活用の

考え方は 

(2)観光案内所（道しるべ）が廃止されたが

今後の計画は 

(3)能登川水車とカヌーランドに観光客を呼

び込む施策の検討は 

(4)図書館に設置されている能登川水車の現

状は 

市長 

 〃 

 〃 

 〃 

3.中心市街地と副次

都市をつなぐアク

セスについて 

(1)ＪＲ能登川駅から近江鉄道八日市駅まで

の交通手段について、近江バス（神崎線）

の運行を増便し、最終便の時間帯を延ばす

べきと思うがどうか 

担当部長 

4.東近江市保健・子

育て支援センター

施設整備について 

(1)現在ある３保健センターはどうなるのか 

(2)能登川保健センターの活用は 

担当部長 

 〃 

事務局処理欄

発言順位
平成２９年８月３１日

午前・午後１１時５０分 受領１９


